

Legión de María

Boletín número 734 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



MARÍA, MADRE DE LA IGLESIA

El próximo lunes de Pentecostés, se celebrará la Memoria Obligatoria de “María, Madre de la Iglesia”, instituida por el Papa Francisco.

Por eso, me ha parecido oportuno reflexionar sobre la Iglesia y María.

¿Cuáles son los rasgos principales de una Iglesia trazada a imagen y semejanza de la Virgen María? Señalo cuatro.

1. Una Iglesia que fomenta “la ternura maternal” hacia todos sus hijos, cuidando el calor humano en sus relaciones.

“No tengáis miedo de la bondad ni de la ternura”. (Papa Francisco).

Una Iglesia de brazos abiertos, que no rechaza ni condena a nadie sino que acoge a todos y a cada uno; que sale al encuentro; una Iglesia cercana, samaritana, dialogante, servicial, y solidaria.

Una Iglesia que detesta los celos, las envidias, el egoísmo, los protagonismos.

2. Una Iglesia portadora de alegría.

Que proclama con gozo la grandeza de Dios y su misericordia infinita para todos.

María fue la primera en escuchar la invitación de Dios: “Alégrate... El Señor está contigo”.

Alguien definió el pontificado del Papa Francisco como el Pontificado de la ALEGRÍA: “No seáis hombres y mujeres tristes: un cristiano jamás puede serlo. Nunca os dejéis vencer por el desánimo. Nuestra alegría no es algo que nace de tener muchas cosas sino de haber encontrado a una persona: Jesús; de saber que con Él nunca estamos solos, incluso en los momentos difíciles.

Hoy la Iglesia no crece por proselitismo sino por atracción, por el testimonio gozoso y alegre de los que la formamos.

3. Una Iglesia humilde.

“He aquí la esclava del Señor”. “Porque ha mirado la humildad de su esclava”. “Derriba del trono a los poderosos y enaltece a los humildes”.

Decía S. Agustín: “¿Quieres ser grande? Comienza por hacerte pequeño. ¿Piensas construir un edificio de mucha altura, dedícate primero al cimiento bajo, a la humildad”.

La historia nos enseña que el orgullo y la vanidad, son la causa de muchos males.

“Jesús nos invita a hacer el bien con humildad. Tú puedes hacer todo el bien que quieras, pero si no lo haces con humildad, ese bien no sirve porque es un bien que nace de ti mismo, de tu seguridad, y no de la redención que Jesús nos ha dado. La redención viene por el camino de la humildad y de las humillaciones porque jamás se llega a la humildad sin las humillaciones” (Papa Francisco).

Una Iglesia que, a ejemplo de María, debe estar atenta a no dejarse guiar por fantasías triunfalistas. El triunfalismo paraliza a la Iglesia y a los cristianos.



“Me preguntaba un día por qué motivo el Señor ama tanto la humildad, y me vino a la mente, de repente, sin ninguna reflexión mía, que esto debe ser porque Él es la suma verdad y la humildad es la verdad” (Sta. Teresa de Jesús).

Cómo nos agradan esas personas humildes, al estilo de María de Nazaret, Francisco

ALMERÍA
GRANADA
JÉN
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LÍNEA
MÁAGA
SEVILLA
LAS PULMAS
TENERIFE
CIUDAD REAL
CUSCA
TALAVERA
TOLEDO
ÁVILA
PALENCIA
SALAMANCA
VALL D'OLID
ZAMORA
BADAJOZ
FUENTE DEL
MAESTRE
ALMENA RALEJO
LUGO
ORENSE
PONTEVEDRA
SANTIAGO DE
COMPOSTELA
VIGO
GETAFE
MADRID

Noticias del Senatus

Del 22 de abril de 2018

Praesidium Virgen y Madre: Parroquia Stmo. Cristo de la Victoria. Informe nº 49. Son 12 soc. activos, pretorianos 2. Soc. auxiliares 92; adjutores 42. Trabajos: Enfermos, personas mayores solas, residencias; difusión a todos los niveles, etc. Han realizado una Exploratio dominicalis. Se les anima a incrementar el número de Pretorianos y a acometer nuevos trabajos, como participar en rescate y pesca joven, así como a extender Legión a Parroquias próximas. Se les felicita por la buena organización del grupo y el buen espíritu con el que realizan los trabajos.

Comitium N.S. de la Vega (Salamanca), formado por las Curiae de: Ávila con 5 praesidia + 1 rural, tienen 38 soc. activos (4 en prueba), 20 pretorianos, 566 auxiliares y 525 Adjutores. Valladolid con 3 praesidia, tienen 18 soc. activos (2 en prueba), 10 pretorianos, 182 auxiliares y 8 Adjutores. Zamora con 5 praesidia + 3 rural, tienen 105 soc. activos (1 en prueba), 29 pretorianos, 200 auxiliares, 129 adjutores. Salamanca con 9 praesidia + 1 rural, tienen 79 socios activos (6 en prueba), 35 pretorianos, 535 auxiliares, 167 Adjutores. Trabajos: difusión a todos los niveles, habiendo realizado varias jornadas de difusión; centros de discapacitados, paliativos, toxicómanos, inmigrantes, catequesis a todos los niveles, contactos, en Ávila pesca joven, visitas a jóvenes en Institutos (Ávila y Valladolid), en Salamanca reuniones mensuales con antiguos legionarios jóvenes abiertos a otros jóvenes, en Zamora se continua la lucha contra la blasfemia, etc. Nos piden oración por la extensión en Ciudad Rodrigo y en Segovia, así como colaboración cuando haya jornadas de difusión. Se les agradece su generosidad económica. Se les felicita por sus muchos trabajos que demuestra su entrega y espíritu. Se les agradece que vengan a presentar informe y se les anima a programar una jornada de difusión en Zamora y a poner en marcha las conclusiones del Congreso tenido en la curia de Salamanca.

Curia N. S. de la Calle (Palencia); está formada por 5 praesidia con 46 soc. activos de los que 25 son Pretorianos, 352 soc. auxiliares y 83 adjutores más 2 comunidades religiosas. Trabajan en catequesis a todos los niveles, residencias emigrantes, contactos callejeros, hospitales,

ancianos, etc. La visita oficial tuvo una reunión con casi todos los legionarios tratando el tema de la generosidad sobre todo para cubrir las vacantes. Se comenta que el Senatus está dispuesto a apoyarles en unas jornadas de difusión; también la asamblea manifiesta que nuestro carisma es completamente actual, escuchemos al Papa. Se les anima seguir con los trabajos interesantes que tienen, no cayendo en el pesimismo sino apoyados en la oración llevar a la práctica, con ilusión, los proyectos que se comentaron allí.

El hno. Noel, nuestro corresponsal, en su carta nos dice: Hay que aprovechar las visitas de hnos. de lejos para conversar con ellos, antes o después de la reunión del Consejo, para orientarles en los temas que necesiten ayuda. También nos recuerda que, antes de la elección de un cargo, es muy conveniente conversar personalmente con los candidatos.

Informe del Comitium de Las Palmas, es perfecto que aprovechen los *jueves Eucarísticos para la difusión*; porque hay mucha gente devota que podría llegar a ser socio. El Comitium está en zona de turismo, los legionarios pueden hacer buena labor como guías para conocer las iglesias, en contactos invitándoles asistir a la Santa Misa, la visita del Santísimo, etc...

Informe de la Curia de la Línea, les felicita por *llevar la imagen de la Virgen por las casas durante el mes de mayo*; en el Concilium se habló de estas visitas; en muchos casos son los juveniles, junto con los adultos, los que dirigen las oraciones. En estas visitas se ora y también se habla con los que se reúnen en la casa.

Informe del Praesidium Nuestra Señora de los Ángeles, *hablan con personas que conocen o han estado en Legión*; esto es bueno porque suelen querer saber qué está pasando actualmente; debemos mantener el contacto, animándolos a volver. También mediante el coro y la música se puede atraer socios, especialmente jóvenes.

En el Concilium había muchos informes con referencia a legionarios inmigrantes. En países con poca población católica realizan una gran labor apostólica. Hemos de hacer mucha difusión para que sean legionarios y apóstoles activos en la Iglesia Católica.

Viene de página 1.

de Asís, D. Bosco, Madre Teresa de Calcuta, Frank Duff...

4. Una Iglesia "pobre para los pobres".

Los pobres son uno de los puntos fuertes del pontificado del Obispo de Roma.

Todo en Nazaret respiraba pobreza. María, una humilde muchacha de un pequeño pueblo en las periferias del Imperio romano. Jesús, nacido en un pesebre, crece en un hogar de humildes trabajadores. Siempre acompañado de desposeídos, abandonados y pobres.

No en vano, "el corazón de Dios tiene un sitio preferente para los pobres" (E.G.193).

Y también el Papa exclama: "Quiero una Iglesia

pobre para los pobres. Ellos tienen mucho que decirnos". (E.G. 198).

Si queremos encontrar a Dios, hemos de buscarlo en los humildes, en los pobres, en los necesitados, en los hambrientos, en los encarcelados. Ya que los pobres son la riqueza de la Iglesia y esta debe caminar siempre al lado de los pobres.

María, Madre de la Iglesia, intercede por nosotros ante tu Hijo para que nos esforcemos por seguir construyendo una Iglesia maternal, gozosa, humilde y pobre.

Siro Vázquez Martínez. SDB.

D. E. Praesidium "María Auxiliadora". Badajoz.

OBRAS CON LOS MÁS POBRES Y RECHAZADOS DE LA POBLACIÓN

Este apostolado reclama de los legionarios de María la caridad que es presencia en medio de las situaciones y ambientes posiblemente más alejados de Dios. Para realizar este trabajo apostólico, la Legión necesita miembros dotados de *experiencia y empuje* para cuidar de estos hijos de Dios y miembros del Cuerpo de Cristo descuidados o abandonados.

La Legión tiene como honor ir a los lugares más alejados para buscar la oveja perdida. En este trabajo pueden presentarse los *vanos temores*. Incluso si fuesen *fundados*, alguien ha de emprender esta obra de amor católico. Los legionarios están adiestrados por su *disciplina y experiencia* para enfrentar este servicio de caridad.

Un grupo de legionarios que *no sea capaz de atender* a estos hermanos más alejados y degradados estaría diciendo que su vida apostólica *está a medio gas*, y sería necesario trabajar en el espíritu de la Legión para que sus miembros maduren y puedan realizar este servicio de caridad.

Para los legionarios, buscar a estos hermanos más desfavorecidos debe ser *su gran anhelo*. Hay que recordar que este amor al más desgraciado puede ser el único camino *para que se salve y viva la vida eterna*. En su situación de miseria, se muestran muchas veces inaccesibles y resistentes.

Estos trabajos *difíciles e imposibles* son los que necesitan más nuestro trabajo en equipo, formando una comunión de vida y amor que sea capaz de llevar el mensaje del amor de Dios allí donde todavía no ha llegado. En estos trabajos se da *la dureza del trabajo apostólico*: las incomodidades, las injurias, los desprecios, las calumnias, las palabras que dolerán, las resistencias de corazones endurecidos. Todo esto puede *doler y humillar*, pero *no ha de desconcertar* al legionario. El legionario experimentará las heridas de la ardua batalla que siempre pudo anhelar en sus deseos de servir a Cristo y a María. Y consciente de

esta lucha, con María entrará en el combate contra el mal.

En esta situación difícil o imposible, recuerda el legionario de María que *estamos en guerra contra el mal*, una guerra sin cuartel. Así se afirma *el temple y la fortaleza apostólica*. Este es el precio que pagamos por la salvación de las almas inmortales. Jesús nos rescata en la Cruz, y María permanece fuerte y fiel junto a su Hijo. Aquí está la caridad del legionario puesta a prueba: *jamás retroceder* porque Cristo nos espera en la Cruz!

El director espiritual y los oficiales *no han de ser tímidos* en animar a los legionarios en esta lucha por amor a los más pobres. Su norma ha de ser *la que vivieron los mártires cristianos* que extendieron el Evangelio con el precio de su sangre derramada con la de Cristo.

Trabajar con los más pobres es tarea ardua y larga. Aquí *la caridad muestra su paciencia*. Son personas muy frágiles que caen muchas veces, y necesitan que se las levante siempre. Aquí funciona *el principio de valores inversos*: interesarse por los que son más débiles y tienen menos puntos a favor de permanecer y perseverar. A pesar de contrariedades, ingratitudes y fracasos aparentes, hay que amar y ayudar a los peores que nadie quiere para llevarles a Cristo. Para este trabajo legionario se necesitan *virtudes heroicas y una mirada totalmente sobrenatural*. El pago y recompensa será ver a estos hombres prisioneros del mal caminar en el bien y en la amistad con Dios. Este apostolado *encarna todo el espíritu de la Legión de María*. Es el apostolado clave en la vida de la Iglesia. Es la perla de la caridad católica: hasta los más degradados son dignos de nuestro amor y respeto porque en ellos amamos al mismo Cristo. La prueba de la verdad de nuestro amor es *amar a los más despreciados por el mundo*. Este amor católico tiene su raíz en la profunda mirada de fe: *la obra redentora de Cristo que dio su vida por cada uno de nosotros en la Cruz*.

FUERON LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

De la Curia Madre de la Iglesia (Jaén) hna. Carmen Paulano.

De la Curia N. S. del Carmen (Tenerife) D. Juan Fernando González D. E. del praesidium N. S. de los Remedios y el hno. Domingo Perdomo del praesidium Reina elevada al Cielo.

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del cielo.

“Preparación del informe a la Curia y Consejos”

Presentar el informe a la curia o al consejo que corresponden es un deber beneficioso para quien lo hace y para quien lo recibe.

Es importante manifestar con sinceridad la situación del praesidium o consejo, comunicar los trabajos realizados, lo que se ha conseguido y las dificultades presentadas.

La asamblea recibe, aprende y agradece las experiencias y sugiere cómo mejorar algún aspecto.

Todo se debe desarrollar en un ambiente de hermandad y buena armonía, como se comunican los temas ante una familia que se quiere.

El informe debe ser preparado adecuadamente, que no sea un trámite para salir del paso, copiando casi el informe anterior. Se aconseja que se prepare por todo el equipo directivo del praesidium o consejo.

Además de los datos estadísticos de socios, se trata de hacer una revisión de las actividades realizadas en el tiempo

que abarca el informe y cómo se ha trabajado. Decir los logros conseguidos y lo que no ha sido posible conseguir, por falta de interés, de generosidad o por comodidad. Manifestar algún caso especial: preparación a sacramentos, acercamiento a la Iglesia de alguna persona alejada, algún trabajo nuevo, es decir algún caso que suponga esfuerzo legionario en el praesidium, y este relacionado con la evangelización.

El informe debe leerse en el praesidium o consejo, para que en la asamblea sea comentado, se den sugerencias y den la conformidad.

El Concilium insiste mucho que los informes, sobre todo el de los consejos, sean **informes de progreso**, es decir, que no sean largos, sino se centren en metas conseguidas.

Esta revisión debe servir para marcar futuros proyectos que sean posibles de realizar para mejorar la vida apostólica del praesidium o consejo. Entre éstos debe estar siempre la difusión.

Resumen de la Jornada de Encuentro y Reflexión 2018 del Foro de Laicos

El sábado 14 de abril se reunieron representantes de movimientos y asociaciones que componen el Foro de Laicos, para reflexionar instándonos sobre “La nueva evangelización se hará, sobre todo, por los laicos o no se hará” (CLIM, n° 48).

Comenzó con una oración por los cristianos de Siria. A continuación, Dña. Dolores García Pi, presidenta del Foro, saludó a los participantes y destacó el hecho de que la Iglesia vive un año apasionante y lleno de desafíos, por la celebración en octubre de la Asamblea ordinaria del Sínodo de los Obispos “Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional”.

Continuó con una ponencia titulada “Cristianos laicos, Iglesia en el mundo (CLIM), actualidad y actualización”, expuesta por nuestro consiliario y Director del Secretariado de la CEAS, D. Luis Manuel Romero Sánchez. Instándonos a discernir sobre el lugar que ocupa en nuestras diócesis el apostolado seglar, partiendo de que las líneas generales del CLIM siguen siendo actuales. Es menester reconocer a los laicos lo que les corresponde por ser bautizados, porque “ellos son Iglesia, tan Iglesia como los pastores. Son Iglesia en el mundo, el alma de la sociedad”. Y es que en el CLIM se habla de corresponsabilidad, participación y misión en la Iglesia y en la sociedad civil. La alegría, el optimismo y la esperanza deben ser la clave del laico en el mundo actual. Tenemos necesidad de laicos con visión de futuro, pues como dice el CLIM “la evangelización se hará, sobre todo, por los laicos o no se hará”.

Para concluir, los representantes de los diversos movimientos y asociaciones presentaron sus respuestas respecto a su aplicación de alguna de las distintas realidades del CLIM.

Por la tarde, hubo una mesa redonda sobre el próximo Sínodo de Obispos “Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional” en la que participaron D. Raúl Tinajero Ramírez, Director del Departamento de la Juventud-CEE, D. Javier Medina, joven español representante de la CEE en el pre-Sínodo, Dña. María Isabel Herrera, presidenta de JOC y D. Eduardo Martín Ruano, presidente de JEC. D. Raúl habló de “La Pastoral Juvenil en España: en camino con el Sínodo” posteriormente, D. Javier presentó su vivencia en el pre-Sínodo, y Dña. María Isabel y D. Eduardo ofrecieron aportaciones sobre la iniciativa “Iglesia en diálogo”. Todos dieron testimonios manifestando la necesidad de vivencia con esperanza y comunión del mensaje de Cristo. Los jóvenes piden menos clericalismo, más compromiso y más responsabilidad. Anhelan una Iglesia abierta a relacionarse, que valore el papel de la mujer en la Iglesia, que sepa comunicarse mejor con las ideas de hoy y no excesivamente moralista, pero siempre fiel a Jesús y al Evangelio. **Se concluyó que el fin último de la labor que se está llevando a cabo no es para que las iglesias se llenen de jóvenes, sino porque el joven necesita de la Iglesia.**